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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Bildung, Soziales, 
Integration und Kultur“ 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
24.04.2023 16:30 Uhr 18:25 Uhr Ortsamt Hemelingen,  
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
 
Vom Fachausschuss 
Marcel Hilker 
Kai Kaufmann (ab 16:35 Uhr) 
Timo Nobis 
Waltraut Otten  
 
Gäste 
Birgit Benke (Stadtteilmarketing Hemelingen e. V.) 
Till Locher (Bürgerhaus Mahndorf e. V.) 
Dirk Otten (Schule 21 e. V.) 
Markus Timm 
Jens Westrup (Sportgemeinschaft Bremen Ost e.V.) 
Matthias Reich und Helge Uhlig (ATSV Sebaldsbrück von 1905 e.V.) 
Heike Schilling (WiN-Quartiersmanagement) 
 
sowie weitere Interessierte 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.02.2023 und Rückmeldungen 
 
TOP 2: Zweite Runde Beratung der Globalmittel 
- Stadtteilmarketing Hemelingen e. V. zum Antrag 25-060/2023 „Neue Fahnen Anschaffung in 
allen 5 Ortsteilen, 10 Winterfahnen“  
- Bürgerhaus Mahndorf zu den Anträgen 05-060/2023 “Digitalisierung des 
Kulturzentrummanagements“ und 06-060/2023 „Digitalisierung der Kassensysteme“  
- Schule 21 e. V. zum Antrag 27-060/2023 „Ausstattung des Veranstaltungsraumes“  
- Markus Timm zum Antrag 30-060/2023 „Buch: Geschichte des Wilhelm-Busch-Viertel 
Druckkosten“  
- SV Hemelingen von 1858 e. V. zum Antrag 09-060/2023 „Wasserleitungen und Sprinkler“  
- Sportgemeinschaft Bremen Ost e.V. zum Antrag 13-060/2023 „Erneuerung der Hebeanlage 
der Sporthalle Heisiusstraße“  
- ATSV Sebaldsbrück zum Antrag 36-060/2023 Reinigungsgerät für die Sattelhofhalle 
 
TOP 3: Verschiedenes (u. a.) 
- Schulvereine 
- Umgang mit steigenden Lebenshaltungskosten (ggf. mit Beschlussfassung) 

Jörn Hermening begrüßt die Anwesenden. Da gegen den mit der Einladung versandten 
Vorschlag keine Änderungs-/Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt dieser als 
Tagesordnung beschlossen 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.02.2023 und Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 13.02.2023 wird genehmigt. 
 
Rückmeldungen:  
Von den Freiluftpartykollektiven gab es bisher noch keine Nachfrage um Hilfe bei der 
Flächensuche vom Beirat zu erhalten. 
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TOP 2 Zweite Runde Beratung der Globalmittel 
 
- Stadtteilmarketing Hemelingen e. V. zum Antrag 25-060/2023 „Neue Fahnen 
Anschaffung in allen 5 Ortsteilen, 10 Winterfahnen“  
Birgit Benke stellt den Antrag vor. Nach Diskussion im Fachausschuss wird eine Empfehlung 
für den Beirat i. H. v. 1.280,- € ausgesprochen. Es wird empfohlen im kommenden Jahr nach 
besseren Fahnen zu suchen, die länger halten, auch wenn Sie etwas teurer sind. 
 
Im Anschluss bittet Birgit Benke den Ausschuss um ideelle Unterstützung bei der 
Antragstellung für die Anschaffung eines sogenannten bemil (z.B. https://gtp-
west.de/angebote/bewegungs-und-ernaehrungmobil/ ) Nach Diskussion lehnt der Ausschuss 
es ab, dazu heute eine Stellungnahme abzugeben.  
Zudem kritisiert Birgit Benke die mangelnde Teilnahme Hemelinger Vertreter:innen am 
Stadtteilnetzwerk „Allesbremen“. 
 
- Schule 21 e. V. zum Antrag 27-060/2023 „Ausstattung des Veranstaltungsraumes“  
Dirk Otten und Janette Mackenthun stellen den Antrag vor. Nach Diskussion im 
Fachausschuss wird eine Empfehlung für den Beirat i. H. v. 1.140,00 € ausgesprochen.  

- Markus Timm zum Antrag 30-060/2023 „Buch: Geschichte des Wilhelm-Busch-Viertel 
-Druckkosten“  
Markus Timm stellt den Antrag vor. Nach Diskussion im Fachausschuss wird eine Empfehlung 
für den Beirat i. H. v. 530,00 € ausgesprochen.  

- SV Hemelingen von 1858 e. V. zum Antrag 09-060/2023 „Wasserleitungen und 
Sprinkler“ zwei Kostenvoranschläge liegen inzwischen vor. 
Nach Diskussion im Fachausschuss wird dem Beirat empfohlen keine Mittel zu vergeben.  

- Sportgemeinschaft Bremen Ost e.V. zum Antrag 13-060/2023 „Erneuerung der 
Hebeanlage der Sporthalle Heisiusstraße“ 
Jens Westrop und Rainer Gerber stellen den Antrag vor. Nach Diskussion im Fachausschuss 
wird eine Empfehlung für den Beirat i. H. v. 9.856,47 € ausgesprochen.  

- ATSV Sebaldsbrück zum Antrag 36-060/2023 „Reinigungsgerät für die Sattelhofhalle“  
Matthias Reich und Helge Uhlig stellen den Antrag vor. Nach Diskussion im Fachausschuss 
wird eine Empfehlung für den Beirat i. H. v. 1.716,86 € ausgesprochen.  
 
- Bürgerhaus Mahndorf zu den Anträgen 05-060/2023 „Digitalisierung des 
Kulturzentrummanagements“ und 06-060/2023 „Digitalisierung der Kassensysteme“  
Till Locher stellt die Anträge vor. Nach Diskussion im Fachausschuss werden Empfehlungen 
für den Beirat i. H. v. 4.451,00 € und i. H. v. 3.000,00 € ausgesprochen. Die Eigenanteile 
sind in künftigen Anträgen deutlicher mit 20% auszuweisen, in den dargestellten 
Förderantragen sind die 20% enthalten, da die Wartungskosten der Folgejahre vom 
Bürgerhaus getragen werden und die Betreuung durch Ehrenamtliche erfolgt. 
 

- Grillzonen am Mahndorfer See – das Sportamt kann 10.000,00 € zur Maßnahme 
beisteuern, zusätzlich zu den schon vergebenen Globalmitteln in Höhe von 6.984,00 € 
gibt es jetzt noch einen Fehlbetrag von 7.082,88 €, um das Projekt komplett 
umzusetzen. 

Nach Diskussion im Fachausschuss wird eine Empfehlung für den Beirat i. H. v. 7.082,88 € 
ausgesprochen. 
 
Für weitere Beiratsprojekte (Graffiti Tunnel Sebaldsbrück / Konferenztechnik für den Beirat / 
Gedenkort für Ostjuden) stehen noch ca. 5.000,00 € zur Verfügung. 
 

https://gtp-west.de/angebote/bewegungs-und-ernaehrungmobil/
https://gtp-west.de/angebote/bewegungs-und-ernaehrungmobil/
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Zusätzlich sind, soweit der Beirat den Empfehlungen von heute folgt, 10.000,00 € 
vorhanden, die nicht für den SV Hemelingen (Wasserleitungen und Sprinkler) vergeben 
werden. Zum Projekt Rummelbummels (Kindergartenmöbel 2.602,62 €) fehlt weiterhin eine 
Rückmeldung. 
 
 
TOP 3 Verschiedenes (u. a.) 
 
- Schulvereine 
Zum Thema schlägt Heike Schilling vor, einen gemeinsamen Schulverein für ganz Bremen 
oder für den Bremer Osten oder für den Stadtteil Hemelingen zu gründen, dies solle mit 
Senatorin für Kinder und Bildung besprochen werden. 
 
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, erst mit den Hemelinger Schulen Rücksprache zu 
halten, bevor man an die Behörden tritt. Das Ortsamt wird dazu mit den Schulen in Kontakt 
treten. Das Thema wird in den Themenspeicher aufgenommen und an den nächsten 
Beirat/Ausschuss weitergegeben.  
 
- Umgang mit steigenden Lebenshaltungskosten  
Heike Schilling bringt ein, dass es gut wäre, präventive Angebote zum Umgang mit Geld im 
Stadtteil zu haben. Ähnliches gibt es bereits im Stadtteilhaus Bornstraße. 
 
 
Themenspeicher: 

- erneute Behandlung Thema prekäre Wohnverhältnisse, ggf. mit dem FA Bau 
zusammen  

- Schulvereine ggf. Gründung gemeinsamer Schulvereine 
 
 
 
 
gez. Hermening    gez. Kaufmann 
Sitzungsleitung und Protokoll  Sprecher 


